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「母音」、「子音」的學習與發音規則 

 王鶴巘 

                                                                       南台科大應英系 

 

母音 

 

 

子音 

 

 

請勿擷取重製、複製，本文受著作權保護   

母音的發音 

雙重母音、三重母音 

強母音 弱母音 

音節的計算與母音 

子音的發音 

清音[p、t、k]/濁音[b、d、g]的區別 

[r/l]的區別；[z/s]的區別；[ll/y]的區別 

子音{c/g}+母音 a、e、i、o、u的發音 

子音 l、d、r在字尾的發音 

 

子音在音節之尾的發音 

兩個子音組合(例如：b+l/b+r)的發音與差異 

cc的發音[kθ]；ps的發音 
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發音規則 

不同字母發同的音(一) 

• [b], [ß]  

– b: ba, bo, bu, be, bi 

– v: va, vo, vu, ve, vi  

• [x] 

– g: ga, go, gu, ge, gi 

– j: ja, jo, ju, je, ji  

• [k] 

– c: ca, co, cu, ce, ci 

– q: --, --, --, que, qui 

– k: ka, ko, ku, ke, ki  

• [] 

– c: ca, co, cu, ce, ci 

– z: za, zo, zu, ze, zi 

比較 

- B / V  bienvenida, vestido,   

   Palencia / Valencia 

   bata (寬大衣服) / pata (腳爪) 

   botar (驅動) / votar (投票) 

 

- LL / Y  llave, llorar, lluvia,  

   ya, ayer, yuca  
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- J + a, e, i, o, u  jamón, jefe, jirafa, joven,  

- G + e, i    ginebra, general, gente  

- G + a, o, u  gato, gordo, gubernamental,  

- GU + e, i  guerra, guitarra, guante  

- C + e, i   cigarrillo, cero, cesta 

- Z + a, o, u, e, i  zebra, zinc, zapato, zorro, zumo  

- C + a, o, u  casa, cosa, cuchara,  

- QU + e, i  queso, quinto 

- K + a, e, i, o, u  kilo, kilómetro, kuwaití  

 

重音 

• 以母音（a,o,u,e,i）或子音（n,s）結尾，重音在倒數第二音節: 

casa, palabra, Salamanca, comes, vienen, hablan  

• 除了 n, s以外的子音結尾，則重音在最後一音節:  

 papel, mirador, feliz, usted,  trabajador  

• 除了 1, 2的規則外，有重音者必標有重音符號:  

 papá, miró, están, estás, corazón, árbol, lápiz, décimo, gramática  

• 雙母音: 弱音之上標有重音，則此雙母音要分開，亦即形成兩

個音節，兩個強母音: día, río, frío, lío, actúa, continúo, país, ahí,  

數音節 

• Restaurante  4 

• Geografía  5 

• Raúl   2 

• María   3  


